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VOLUNTÁRIO!
Com espontânea doação
Ao próximo com atenção
A presença do voluntário

Marca a luz no calendário!

Com presença inesperada
Que não visa recompensa
A colaboração marcada
Pelo valor da presença!

São os serviços prestados
Para o próximo voltados
São lágrimas provocadas
Por palavras abençoadas!

Nos morros, asilos, favelas
Calçadas, viadutos, vielas
Hospitais, igrejas, a união

Pela solidariedade, a ação!

Deus proteja o voluntário
Por seu exemplo solidário
Pela até anônima atitude

Seja abençoada a virtude!

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

Salve 28 de agosto
DIA DO VOLUNTÁRIO

OPINIÃO

GOVERNO DE MINAS EM 2026:
No radar para Mateus Simões,
Rodrigo Pacheco e Tadeuzinho

FÁBIO CALDEIRA

Uma vitória eleitoral não se dá da noite para o dia. Requer
planejamento prévio adequado, estratégia bem definida, mas
não engessada atentando a mudanças conjunturais, articula-
ções efetivas e comunicação certeira.

Para os mais distraídos, 2026 está longe. Para os que
almejam comandar o governo de Minas a partir de 2027, na
ordem do dia aprofundar nas pesquisas qualitativas, cirúrgica
e constante análise conjuntural e articulações com vistas às
eleições de prefeitos e vereadores ano que vem, que poderão
se tornar fortes cabos eleitorais em 2026.

Como o governador Zema está impossibilitado de concor-
rer ao mesmo mandato, o campo se abre para novos
postulantes. Como nas outras eleições, deveremos ter cerca
de dez candidatos. Alguns serão apenas figurantes, outros
para se tornarem conhecidos ou ajudar seus partidos a elege-
rem parlamentares e talvez uns quatro que realmente disputa-
rão o pleito com chances de vitória.

Até as palmeiras da praça da liberdade identificam no mo-
mento três nomes com grande potencial e interesse (mesmo
que não externalizado), a saber: o Vice-Governador Mateus
Simões, o Presidente do Senado Rodrigo Pacheco e o Presi-
dente da Assembleia Legislativa Tadeuzinho.

Seguindo os ensinamentos básicos da política mineira, to-
dos negam a pretensão e negarão por mais algum tempo,
dizendo de forma uníssona que não faz sentido agora pensar
em 2026, que a gravidade do momento impõe dedicação ex-
clusiva nas respectivas atuações e que no momento certo a
eleição de 26 será tratada. Falas para o público externo, sem
surpresa nenhuma.

Mas o jogo já começou nos bastidores. De forma bem re-
servada os três nomes citados acima acompanham com olhos
de lince o desenrolar dos fatos políticos e econômicos em Mi-
nas e no Brasil, analisando o “humor” da população, das lide-
ranças políticas e da sociedade civil.

Mateus Simões, na condição de vice-governador, lhe ga-

rante legitimidade e tem percorrido todo o estado para reuni-
ões com prefeitos e lideranças. Profundo conhecedor da má-
quina pública, tem na ponta da língua execução e cronograma
de projetos, obras e orçamentos. Missão principal no momen-
to é aprimorar o processo de “escuta” junto à população para
se tornar mais conhecido e tornar irreversível a sua natural
candidatura com apoio do governador Zema.

Rodrigo Pacheco ocupa um dos postos mais importantes
da república, a presidência do Senado. Hábil nos bastidores
e com o desgaste do PT em Minas, externalizada pela
fragorosa derrota na disputa ao governo de Minas em 18,
talvez não venha com candidatura própria, podendo apoiá-lo
na disputa ao governo do estado. Caso o governo federal
esteja bem avaliado, Lula será um fortíssimo cabo eleitoral.
Se antes estava mais voltado a uma provável indicação para
o STF, recentemente percebe-se uma mudança de rota, com
divulgação de falas e ações em redes sociais, algo inusual
para alguém que postula meramente um posto no poder judi-
ciário.

Já o presidente da ALMG, Tadeuzinho, tem potencialidades
que se bem exploradas podem posicioná-lo de forma desta-
cada. Eleito de forma singular, contrariando o candidato apoi-
ado inicialmente pelo executivo estadual, transita muito bem
em diversas correntes da política mineira. Não obstante estar
no quarto mandato, é jovem e sem a mácula da imagem da
velha política. E filiado ao MDB, importante player nacional.

E talvez a principal potencialidade: expectativa, talvez so-
nho até então adormecido dos parlamentares estaduais em
ter um presidente da casa eleito governador. Este fato por si
só sobrepõe a projetos partidários ou acordos entre o governo
Zema e sua base no legislativo. Acompanhemos os desdobra-
mentos dos fatos.

Até porque política não é ciência exata. É uma arte e não
tolera improvisos.

Fábio Caldeira Doutor em Direito pela
UFMG e professor da Academia da PMMG

(Hoje em Dia 25/08/2023).

• Dos Leitores •

Desde quando nós seres
carnais conseguimos sentir
dores não apenas físicas, mas
dores sentimentais, dores que
vêm do de dentro pra fora e
não sabemos explicar, tenta-
mos procurar cura.

Procuramos vícios para
poder esconder essas dores,
traumas, bloqueios…

Procuramos além de vício,
alguns relacionamentos que se
tornam tóxicos, ou algumas
amizades que nos tornam pes-
soas que quando crianças não
esperávamos nos tornar.

E depois de toda essa con-
fusão, toda essa tempestade
as vezes nos encontramos so-
zinhos, na solidão da noite re-
fletimos que nada dessas "cu-
ras" realmente nos curou.

Confusão
E de repente podemos ter

encontrado verdadeiramente a
cura!

Um sussurro em nosso
ouvido parece um cantar doce,
um anjo nos chamando para
mostrar algo.

Esse algo é a cura, e a
cura é Deus, um Deus que é
Pai, Psicólogo, Amigo, Con-
selheiro, Protetor, Ele é ma-
ravilhoso. Após isso encon-
tramos uma verdadeira paz,
nosso coração junto de
Deus.

Proclamem a Deus, Ele
nos ouve,  Ele é pai que nos
presenteou com um livre aces-
so, procurem a verdadeira
cura.

Fiquem com Deus
(LUCAS BORGES)

HOJE ESCREVO
qualquer coisa
Escrever é um baita

exercício de criatividade. Eu
sei disso e mais, é preciso
organizar meu tempo e man-
ter o foco. Mas meu foco
hoje é escrever qualquer
coisa. Pensei ser mais fácil,
qual nada. Fiz um FRIE
FING (um trabalho ou do-
cumento publicitário ou
jornalístico) do que quero e
precisa ser escrito.

Quando falo que escre-
vo, muitos se espantam.
Perguntam como eu consi-
go, de onde vem tanta
criatividade, qual o segredo.
Bem, claro uma coisa: es-
crever (assim como a mai-
oria das coisas nessa vida)
não é um dom. É treino!
Criatividade: A mente traba-
lha muito e é raro ter mo-
mentos em que as coisas
saem no automático, como
acontece em outras ativida-
des. Mesmo nos momentos
em que o texto está fluindo,
mesmo assim, você está
com toda atenção ao que
está escrevendo e sua cri-
atividade está com o motor

ligado. É, se pretende escre-
ver algo bom focar somen-
te naquele texto, senão, vira
uma explosão de ideias e
não sai nada. Escrever é
como andar de bicicleta ou
moto, mantenha atenção to-
tal, não se distrair para evi-
tar tombos, não é? No co-
meço mantenha atenção to-
tal. Hoje, minha criatividade,
sábado de 26 de agosto, po-
deria escrever e descrever
sobre 'felicidade', porque? A
minha está de altíssima in-
tensidade, sei lá... acho que
é por tudo que tenho e cons-
truí nesta vida. E por isso,
por toda minha 'felicidade',
melhor ficar com a canção
de Charlie Brown Jr "Céu
azul": Tão natural quanto a
luz do dia/ Mas que pregui-
ça boa, me deixa aqui à toa/
Hoje ninguém vai estragar
meu dia.

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000027/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso V, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000027/
2023,  RELATIVO À AQUISIÇÃO DE  MEDICAMENTOS PARA
ATENDIMENTO DE PACIENTES PARA MANUTENÇÃO DAS
ATIVIDADES DO SETOR DA FARMACINHA  DO MUNICÍPIO.–
INCISO  V  DO ART 24 DA LEI 8.666/93, junto  a empresa  DROGARIA
MARQUETE BARBOSA E CIA LTDA CNPJ Nº 45.463.464/0001-72 pelo
valor de R$ 4.435,77 (Quatro mil, quatrocentos e trinta e cinco reais e
setenta e sete centavos)

Itamogi, 24 de Agosto de 2023
Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PROJETO APROVADO
Com oito votos a favor e uma abstenção, a
Câmara de Paraíso aprovou PL que propõe
alterações na legislação que trata sobre a proi-
bição do uso de fogos de estampido e de arti-
fícios no município. A nova lei traz penalida-
des para aqueles que desobedecerem à lei. O
vereador Juliano Carlos Reis, Biju, é o autor
da proposição.
PROPOSTA REJEITADA
Na sessão da Câmara desta semana, a maio-
ria dos vereadores rechaçou a proposta do
presidente da Casa, José Luiz das Graças, de
dar ao futuro posto de coleta de sangue de
São Sebastião do Paraíso o nome do ex-vere-
ador Valdeci Amorim de Lima. Visivelmente ir-
ritado com a decisão, Zé do Érika declarou
que os colegas negaram homenagem à figura
que lutou por anos pela instalação do banco
de sangue na cidade.
NÃO É BEM ASSIM
Vereadores que votaram contra o PL de Zé
Luiz não gostaram nenhum pouco da postura
do presidente, principalmente a vereadora
Cidinha Cerize e vereador Vinicio Scarano.
Os vereadores disseram não se tratar do nome
do homenageado, mas sim da forma com que
ele foi escolhido. Para eles, o ideal seria per-
guntar aos integrantes do grupo do banco de
sangue de Paraíso quem deveria emprestar o
nome ao posto, que ainda nem pronto está.
“A PRERROGATIVA É MINHA”
Durante o debate acalorado (que não se via
na Casa há tempos), Cidinha e Scarano acu-
saram José Luiz das Graças de agir com
autoritarismo ao não consultar os demais ve-
readores e os envolvidos no projeto antes de
escolher quem seria homenageado. O presi-
dente, por sua vez, disse que tem o direito de
criar um projeto de lei para nomear o posto de
coleta e, apesar da votação contrária, conti-
nuará defendendo o nome de Valdeci.
GEDOR SILVEIRA
A reunião entre a direção do hospital psiquiá-
trico, prefeito Marcelo Morais e deputado An-
tônio Carlos Arantes com o Secretário de Es-
tado de Saúde de Minas Gerais em Belo Hori-
zonte pareceu ser positiva. Fábio Baccheretti
sinalizou com a possibilidade do
direcionamento de recursos financeiros como
alternativa para manter o Gedor Silveira funci-
onando.
JUNÇÃO GEDOR X SANTA CASA
Durante o encontro entre as lideranças, o se-
cretário estadual fez uma sugestão um tanto
quanto diferente: a junção com a Santa Casa,
tornando-os uma entidade só. Segundo
Baccheretti, a união possibilitaria mais repas-
ses de recursos para o atendimento dos paci-
entes. O Secretário ainda se colocou à dispo-
sição para o envio de recursos para a realiza-
ção das obras necessárias para essa amplia-
ção de atuação. A ver.
IMAGEM E PROSEIO
Aleluia! Quem sintonizou a TV Câmara Muni-
cipal de São Sebastião do Paraíso em redes
sociais conseguiu ouvir o que foi dito por ve-
readores, na sessão de segunda-feira (28), ou,
posteriormente o vídeo, o que vinha sendo ta-
refa nada fácil. Agora se vê a imagem e se
escuta o proseio.
38 ANOS
Da Tribuna da Câmara, o vereador Pedro
Delfante cumprimentou o Jornal do Sudoeste
pelos 38 anos de existência ininterrupta, co-
memorado no dia 25 (sexta-feira) com nossa
edição de número 2.741. Esta coluna agrade-
ce o registro.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 29 de agosto de 1935 faleceu o
Comendador João Alves de Figueiredo, nasci-
do em São Tomás de Aquino em 1825. Grande
benemérito de São Sebastião do Paraíso con-
tribuiu para com obras assistenciais, culturais
e esportivas. A praça que anteriormente se
chamava Praça Independência, Praça Aristides
Lobo, passou a se chamar Praça Comendador
João Alves (Praça da Fonte Luminosa). Tam-
bém uma Escola Estadual e o estádio da As-
sociação Atlética Paraisense levam seu nome.
(Fonte Efemérides Paraisenses).
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo de Licitação, modalidade Concorrência Pública nº 004/2023 -
Processo nº 0318/2023, tipo menor preço. Objeto: Contratação de pessoa
jurídica com comprovada capacidade técnica e operacional para prestação
dos serviços de coleta e transporte de resíduos sólidos domiciliares, comerciais,
até o aterro sanitário (ton.), incluso a locação de 15 (quinze) unidades de
containeres de 1.200 litros, de chapa de aço, de acordo com o termo de
referência; varrição manual de vias, logradouros públicos e praças, inclusive
transporte e destinação final (km de via/eixo); poda em altura, corte raso e
recorte e remoção de raízes remanescente de tronco em logradouros públicos,
vias públicas, áreas verdes, institucionais e outras pertencentes e de
responsabilidade da administração municipal e transporte até a destinação
final; roçagem mecânica (km/mês) e capina e/ou raspagem (km/mês) em
vias e logradouros públicos, inclusive remoção dos resíduos e transporte e
destinação final, por um período de 12 (doze) meses, prorrogáveis por iguais
e sucessivos períodos até o limite de 60 (sessenta) meses, nos termos do inc.
II do art. 57 da lei nº 8.666/93. A abertura será dia 29 de setembro de 2.023
às 09:00 horas. O novo edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se a disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 17:00, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 29 de
agosto de 2023. Wellington Bonacini de Carvalho. Presidente da Comissão
Permanente de Licitação.

Bryan FelipePor Ralph Diniz

A queda nos repasses do
FPM (Fundo de Participação
dos Municípios) e do ICMS
(Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços) de
combustíveis, energia e comu-
nicação têm causado prejuízo
na maioria das prefeituras do
Brasil. E em São Sebastião do
Paraíso não tem sido diferen-
te: nos últimos três meses, o
Município deixou de arrecadar
cerca de R$ 3,5 milhões e o
prefeito Marcelo Morais já
fala em dificuldades para
manter serviços públicos e
honrar compromissos finance-
iros.

Segundo a Confederação
Nacional dos Municípios (CN
M), o FPM, que é a principal
fonte de receita de muitas ci-
dades, teve uma redução de
8,7% em agosto em relação
ao mesmo mês do ano passa-
do, o que representa uma per-
da de R$ 1,4 bilhão para os
municípios. Além disso, a Lei
Complementar 157/2016, que
alterou as regras de cobran-
ça do ISS sobre operações de
cartões de crédito e débito,
leasing e planos de saúde, ain-
da não foi regulamentada pelo
governo federal, impedindo
que os municípios recebam
cerca de R$ 6 bilhões por ano.

Outra reivindicação dos
prefeitos é a revisão da Lei
Kandir, que isenta do ICMS
as exportações de produtos

Políticas do governo federal dão prejuízo
milionário à Prefeitura de Paraíso

Queda nos repasses do FPM e de ICMS fazem com que Município deixe de arrecadar até
R$ 1,3 milhão por mês. Prefeito demonstra preocupação e cobra postura firme de deputados

primários e semielaborados,
como soja, milho e minério. A
medida beneficia os estados
produtores, mas prejudica os
municípios, que deixam de ar-
recadar parte do imposto. A
União deveria compensar essa
perda com repasses anuais
aos estados e municípios, mas
os valores são insuficientes e
nem sempre são pagos.

A situação tem sido tão
grave que mais de três mil
prefeituras do País devem
paralisar suas atividades nes-
ta quarta-feira, 30, em protesto
contra tais perdas, causadas

não estão descartadas. “Vou
aguardar mais um mês, um
mês e meio. Se o cenário não
melhorar, nós corremos o ris-
co real de a prefeitura não
conseguir suprir algumas
questões. Para que não ocor-
ra o mesmo problema que
ocorreu em gestões passadas
recentes, eu não vou ter o
pudor de tomar a iniciativa de
garantir a segurança financeira
da prefeitura, principalmente
em relação à folha salarial e
o pagamento de fornecedo-
res, não temos para onde
correr”, conclui Morais.

por políticas do governo de
Luiz Inácio Lula da Silva (PT).
A manifestação, que conta
com o apoio da CNM e das
associações estaduais, tem
como objetivo chamar a aten-
ção do Congresso Nacional e
Presidência da República para
a situação crítica das adminis-
trações municipais, que so-
frem com a falta de recursos
para manterem suas cidades,
além de pressioná-los a dialo-
gar com os municípios e bus-
car soluções para a crise fi-
nanceira que afeta as admi-
nistrações locais.

Diante dos problemas en-
frentados pela gestão por cau-
sa da queda das receitas, o
prefeito Marcelo Morais se
declara favorável à manifes-
tação dos municípios, mas ex-
plica que Paraíso não vai ade-
rir à paralisação uma vez que
ela poderia prejudicar as pes-
soas que dependem dos ser-
viços da prefeitura. Entre-tan-
to, o prefeito cobra uma pos-
tura firme dos deputados fe-
derais da região diante da pos-
tura do governo.

De acordo com Morais,
Paraíso deixou de arrecadar

nos últimos 90 dias o suficien-
te para pagar, por exemplo, o
13º salário de todos os servi-
dores municipais. “Estamos
tendo quedas de R$ 1,1 milhão
a R$ 1,3 milhão por mês. É
um impacto muito violento,
que está afetando diretamen-
te o nosso planejamento”.

Ainda segundo o prefeito,
caso o governo não reveja sua
postura econômica e resolva
o problema dos municípios, a
situação irá se agravar e si-
tua-ções como o fechamento
de alguns serviços e a demis-
são de servidores contratados

A Série B da Taça Paraí-
so de Futebol Amador deste
ano conheceu os seus primei-
ros quatro classificados para
a próxima fase da competição
no último final de semana,
quando foi realizada a última
rodada do grupo A. No próxi-
mo final de semana, haverá o
fechamento do grupo B e a
definição dos confrontos de
mata-mata.

Antes das partidas, apenas
a equipe do Parceiros e Alia-
dos e Vila Real já tinham va-
gas matematicamente garan-
tidas para as quartas-de-final
da competição, enquanto ou-
tros quatro times brigavam
pelas três vagas restantes na
chave. E o final da rodada não
poderia ter sido mais emocio-
nante, com Vila Real, Mar-
ques, Olhos d’Água e Cru-
zeirinho tendo conquistado o
mesmo número de pontos: 13,
sendo que o último acabou eli-
minado pelos critérios de de-
sempate.

O Cruzeirinho entrou no
Estádio 1o de Maio precisan-
do vencer o já eliminado Ou-
sadia F.C. e torcendo por tro-
peços de Marques ou Olhos
d’Água, que tinham uma vitó-
ria a mais na tabela de classi-
ficação: quatro. A equipe azul
fez o seu papel dentro de cam-
po, vencendo o adversário por
4 a 3. Porém, mesmo termi-
nando a primeira fase invicto
(três vitórias e quatro empa-
tes), o time acabou eliminado.

Isso porque Marques e
Olhos d’Água cumpriram
bem o seu papel, vencendo
suas partidas e conquistando,
assim, a terceira e quarta va-
gas do grupo A, respectiva-
mente.  A equipe da fazenda,
também jogando no campo do
Operário, derrotou o União por
3 a 0, terminando a primeira
fase na terceira colocação de
seu grupo.

Já o Olhos d’Água venceu
o lanterna Mambrini também
por 3 a 0. A partida foi reali-
zada Estádio Étore Cantieri. A
equipe terminou com os mes-
mos pontos e saldos de gols

Taça Paraíso: Série B caminha
para as quartas-de-final
Partidas do final de semana definiram os quatro classificados
do grupo A. Grupo B será concluído no próximo domingo, 3

dos Marques (13;4), mas fi-
cou atrás na tabela pelos cri-
térios de desempate.

Para fechar a rodada, os
já classificados Parceiros e
Aliados e Vila Real se enfren-
taram também no campo da
antiga Praça de Esportes Cas-
telo Branco. Em partida equi-
librada e bem disputada, os lí-
deres do grupo mostraram o
porquê são considerados um

dos maiores favoritos ao títu-
lo da Série B em 2023 e ven-
ceram por 2 a 1.

No próximo domingo, 3 de
setembro, acontecem as parti-
das do grupo B da competição.
E, assim como na outra chave,
três times brigam por duas va-
gas restantes. O terceiro colo-
cado Aipim precisa apenas de
um empate contra o Águas
Quentes para garantir a sua

classificação. Enquanto isso, o
Unidos da Vila, em quarto lu-
gar, terá que vencer o lanterna
Bandeirantes para passar às
quartas sem depender de ou-
tros resultados. A situação
mais complicada é a do Inde-
pendente, que precisa derrotar
o TNB e torcer pela derrota
com muitos gols de diferença
do Aipim ou um empate sim-
ples do Unidos da Vila.
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CONSERVAÇÃO AVANÇA EM CONGONHAS
A preservação do Patrimônio Histórico de Congonhas é

uma das responsabilidades centrais da administração muni-
cipal. Após a obtenção da autorização do Instituto do
Patrimônio Histórico e Artístico Nacional (IPHAN) para a
realização do tratamento e remoção dos líquens presentes
nas esculturas dos 12 Profetas, foi celebrado em maio de
2023 um contrato com o Grupo Oficina de Restauro. O pro-
jeto, agora em andamento, visa a remoção das colônias de
micro-organismos que afetavam as esculturas dos 12 Pro-
fetas de pedra-sabão, localizadas no adro da Basílica do Se-
nhor Bom Jesus de Matosinhos. (Correio Online – Conse-
lheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
31756-congonhas-processo-de-conservacao-dos-12-profetas-
avanca-para-preservar-o-patrimonio-historico

TRILHAS DE FUTURO CAPACITA EM BETIM
O Governo de Minas promoveu, na semana passada, a

qualificação profissional técnica de mais de 120 estudantes
do curso técnico de enfermagem, por meio do Programa
Trilhas de Futuro. O programa formará, até o dia 5/9, 295
novos técnicos em enfermagem, radiologia, segurança do
trabalho, contabilidade e administração, em parceria com a
Escola Técnica Genoma. Todas as cerimônias foram reali-
zadas na Igreja Nova Canaã em Betim, onde reuniu, nas duas
primeiras formaturas, cerca de mil pessoas, entre estudan-
tes, professores, diretores e convidados. (Andradas Hoje –
Andradas)

http://jornalandradashoje.com.br/programa-trilhas-de-
futuro-capacita-295-novos-estudantes-em-betim/

MOTORISTAS FAZEM GREVE EM DIVINÓPOLIS
Os trabalhadores e outros usuários do transporte urba-

no, na manhã desta segunda-feira (28) foram surpreendidos
com a paralisação dos motoristas do transporte coletivo pú-
blico de Divinópolis. Na frente da empresa iniciaram as ma-
nifestações, ainda de madrugada, sem que um ônibus sequer
saísse para as ruas – O motivo da paralisação de acordo
com o presidente do Sindicato dos Trabalhadores em Trans-
portes Rodoviários de Divinópolis, Erivaldo Adami, foi a do
Projeto de Lei de autoria da Prefeitura, que aumentou o valor
das multas de trânsito e atribui o pagamento para os moto-
ristas e não para a empresa, o consórcio TransOeste.
(Divinews – Divinópolis)

https://divinews.com/2023/08/28/prefeito-de-divinopolis-
provoca-greve-do-transporte-publico-vereadores-de-sua-
base-na-camara-aprovaram-multas-de-transito-para-os-mo-
toristas/

EX-AGENTES DE IPATINGA SÃO CONDENADOS
O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) obteve a

condenação de um ex-secretário municipal de Fazenda de
Ipatinga e do então gestor do Instituto de Gestão Pública
(Urbis) por envolvimento em fraude em licitações públicas,
realizadas em 2009, direcionadas para favorecer a entidade.
Segundo apurado, a Urbis beneficiou-se das contratações
com o poder Executivo e da vantagem indevidas delas advinda.
As informações foram divulgadas na sexta-feira, 25, pelo
MPMG. Os dois foram condenados, cada um, a quatro anos,
oito meses de 22 dias de detenção, além de pagamento de
multa. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0109442-
exagentes-publicos-de-ipatinga-e-empresario-sao-condena-
dos-por-fraudes

LEOPOLDINA TERÁ TRANSPORTE GRATUITO
A população de Leopoldina passará a contar em breve

com transporte público gratuito. O Projeto de Lei “Tarifa
Zero”, de autoria do Poder Executivo e aprovado por unani-
midade pela Câmara Municipal, foi sancionado pelo prefeito
Pedro Augusto Junqueira Ferraz. Com a medida, Leopoldina
passa a ser o primeiro município da Zona da Mata a garantir
gratuidade no transporte público. Além de aumentar a aces-
sibilidade e promover a inclusão social, o Tarifa Zero vai
impactar também no orçamento dos leopoldinenses, que no
final do mês deixarão de gastar 16% do salário mínimo com
custos de transporte. (Gazeta de Muriaé)

https://gazetademuriae.com.br/site/noticia/detalhe/15314/
prefeitura-de-leopoldina-sanciona-lei-que-oferece-
gratuidade-no-transporte-publico-municipal

BIVALENTE FOI APLICADA EM 12% EM JF
Apenas 11,75% da população juiz-forana tomou a dose

da vacina bivalente contra a Covid-19. A informação foi
disponibilizada pela Secretaria de Estado de Saúde (SES-MG),
por meio da Superintendência Regional de Saúde (SRS) Juiz
de Fora. A baixa cobertura vacinal no município chama a
atenção no contexto da confirmação do primeiro caso da
subvariante EG.5 da Covid-19 no Brasil. Apesar de, a princí-
pio, a nova variante não demonstrar maiores ameaças, a imu-
nização é o principal mecanismo de combate e proteção contra
a doença. (Jornal Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/cidade/27-08-
2023/vacina-bivalente-12-do-publico.html)

SUDOESTE NO ENCONTRO DAS ORIGENS DO CAFÉ
No dia 25 de agosto de 2023, o Sebrae em São Paulo foi

palco do encontro das Indicações Geográficas (IGs) de café
de origem brasileira, marcando um evento significativo para
o futuro das regiões produtoras de café no país. Neste en-
contro, as lideranças das diferentes regiões cafeicultoras do
Brasil se reuniram para compartilhar suas tradições e desta-
car a adição mais recente às IGs: incluindo a mais nova re-
cente região Sudoeste de Minas. (Folha Regional –
Muzambinho)

https://afolharegional.com.br/noticias/encontro-das-ori-
gens-brasileiras-de-cafe-impulsiona-setor-e-fortalece-
regioes-cafeicultoras

No dia 25 de agosto de
2023, o SEBRAE em São Pau-
lo foi palco do encontro das
Indicações Geográficas (IGs)
de café de origem brasileira,
marcando um evento significa-
tivo para o futuro das regiões
produtoras de café no país.
Neste encontro, as lideranças
das diferentes regiões cafeicul-
toras do Brasil se reuniram para
compartilhar suas tradições e
destacar a adição mais recente
às IGs: incluindo a mais nova
recente região Sudoeste de
Minas.

O evento contou com a pre-
sença de líderes consolidados
e serviu como plataforma para
a apresentação oficial da em-
presa vencedora selecionada
pelo Instituto Confederação
Nacional da Agricultura e Pe-
cuária do Brasil (ICNA), res-
ponsável pelo desenvolvimen-
to de um sistema abrangente de
rastreabilidade e acompanha-
mento, abrangendo desde a
produção até o consumidor fi-
nal. Essa iniciativa, apoiada
conjuntamente pelo SEBRAE e
pela CNA, marca um avanço
significativo para o Brasil, com
o objetivo de fortalecer as re-
giões cafeicultoras.

Um ponto de destaque do
evento foi a divulgação do
“Mapa das Origens Brasilei-

Encontro das Origens
Brasileiras de Café impulsiona setor

e fortalece regiões cafeicultoras

ras”, que reconhece e valoriza
a qualidade das IGs no cenário
nacional, colocando-as no
mapa da excelência brasileira.

O representante da região
Sudoeste de Minas, Sr. Fernan-
do Barbosa, enfatizou que a
união entre as diferentes IGs
será um catalisador para que o
mercado global perceba o Bra-
sil de maneira renovada. Isso
pode gerar novas oportunida-
des de negócios focadas na
qualidade diferenciada, susten-
tabilidade e governança entre as
regiões de identidade geográfi-
ca. A organização das IGs é um
fator determinante, e aquelas
que demonstrarem sustentabi-
lidade, governança e transpa-
rência estarão à frente no mer-
cado de café verde.

A plataforma vencedora,

apresentada pela empresa
Agtrace Rastreabilidade Agrí-
cola, de Santa Catarina, foi es-
colhida através de um edital lan-
çado pelo Instituto CNA, ABDI
e SEBRAE. Essa plataforma
abrange todas as etapas da ca-
deia produtiva do café e está
alinhada com os planos da re-
gião Sudoeste de Minas. Hulda
do sebrae nacional enfatizou
que a região foi a primeira a
formalizar uma parceria por
meio da assinatura de uma car-
ta de intenção, consolidando o
compromisso em trabalhar em
conjunto com as regiões bra-
sileiras, através da plataforma
digital.

O evento reforçou a impor-
tância da união entre o ICNA,
ABDI e SEBRAE na estrutura-
ção das IGs de café, buscando

apresentar aos consumidores a
qualidade e tradição dos pro-
dutos nacionais diferenciados.
Com a implementação dessa
plataforma digital, o Brasil está
se preparando para atender às
demandas crescentes de um
mercado digital, onde a quali-
dade e padronização das entre-
gas são fundamentais. O en-
contro no SEBRAE São Paulo
marcou um passo importante
nessa direção, abrindo caminho
para uma nova era de café de
qualidade com origem brasilei-
ra controlada. A AGtrace terá
10 meses para desenvolvimento
e implementação nas regiões,
enquanto isso sebrae estará
capacitando as origem para re-
ceber a plataforma aponta re-
presentante da região Sudoes-
te de Minas.

Reprodução
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Por Ralph Diniz

Um motociclista foi alve-
jado por um tiro depois de fu-
rar um bloqueio policial e ten-
tar atropelar um PM na ave-
nida Dárcio Cantieri, em São
Sebastião do Paraíso, no iní-
cio da noite de sexta-feira, 25.
Segundo informações, o ho-
mem foi conduzido em estado
grave para a Santa Casa.

Durante a tarde, policiais
do 43º Batalhão da Polícia
Militar realizavam, em parce-
ria com a Guarda Civil Muni-
cipal, uma operação de fisca-
lização de motos com escapa-
mentos irregulares em diver-
sos pontos da cidade. Duran-
te a ação na avenida Dárcio
Cantieri, em frente a uma con-
cessionária de veículos, um
motociclista, de 21 anos, igno-

Homem fura bloqueio, tenta
atropelar policial e é alvejado

Segundo informações, motociclista desobedeceu a uma ordem de parada,
atingiu PM e tomou um tiro. Ele foi levado à Santa Casa

rou a ordem dos agentes de
força de segurança, atropelou
um dos policiais e e tentou
evadir.

Mesmo ferido, o policial
sacou sua arma e efetuou um

disparo contra o condutor, que
foi atingido no peito, perdeu o
controle direcional da moto e
caiu. Depois, o PM foi ao solo,
ferido pelo choque sofrido. Ele
sofreu uma luxação no joelho

e escoriações pelo corpo. Ele
também recebeu atendimen-
to médico e passa bem.

A própria Polícia Militar
prestou os primeiros atendi-
mentos ao motociclista balea-
do, o conduzindo para a Uni-
dade de Pronto Atendimento
(UPA). Depois, ele seguiu
para o setor de Urgência e
Emergência da Santa Casa,
onde foi submetido a uma ci-
rurgia. Segundo informações,
o estado dele é grave.

O motociclista não tinha car-
teira de habilitação para moto e
a CNH localizada com ele es-
tava vencida há mais de 30 dias.
A motocicleta estava com o
motor adulterado e a numera-
ção de chassi estava suprimi-
da. Uma porção de substância
análoga a maconha também
foi encontrada com o rapaz.

Divulgação

Por Flávia Albuquerque

Repórter da Agência Brasil

SÃO PAULO

Os contratos de concessão
de rodovias federais serão re-
vistos e poderão ser renovados
sem a necessidade de licitação,
mas terão novas regras deter-
minadas por portaria do Minis-
tério dos Transportes, publica-
da nesta terça-feira (29) no
Diário Oficial da União. A me-
dida, que entra em vigor a par-
tir de 1º de setembro, prevê
avaliações das concessões com
base na defesa do interesse
público, na aplicação de preços
baixos e na execução de inves-
timentos em curto prazo.

Segundo o ministro dos
Transportes, Renan Filho, a
nova política pública foi base-
ada em decisão do Tribunal de
Contas da União (TCU) que
permite a renegociação de con-
tratos, sem necessidade de
relicitação de ativos. Dessa for-
ma, investimentos que estavam
parados, por problemas de ade-
quação financeira, poderão ser
remodelados, por meio de ter-
mo aditivo.

A renovação dos chamados
contratos estressados foram
condicionados à medidas como
a renúncia de processos judi-
ciais, a antecipação de crono-
grama e garantia de execução
das obras, além da moderniza-
ção das cláusulas de acordo
com as atuais políticas públi-
cas e regras objetivas para
eventual descumprimento.

Com a mudança, o Minis-
tério dos Transportes projeta
investimentos de R$ 40 bilhões
nos setores ferroviário e rodo-
viário, até o fim da gestão do
atual governo. "Os novos con-
tratos trarão maior segurança
e previsibilidade jurídica, o que
deve atrair mais investidores e
garantir melhorias de infraes-
trutura nas principais rodovias

Concessões de rodovias serão
revistas a partir de 1º de setembro

Nova política permite renovação de contratos sem relicitação

Divulgação/ANTT

do país", explica Renan Filho.
A portaria determina tam-

bém que a Agência Nacional de
Transportes Terrestres (AN
TT) será o órgão responsável
por fiscalizar os contratos e
realizar a avaliação técnica da
execução das obras. E os ter-
mos aditivos serão celebrados
com a mediação e avaliação do
TCU.

Por Ralph Diniz

A Câmara de Vereadores
de São Sebastião do Paraíso
rejeitou a entrada do projeto
de lei que daria ao futuro Pos-
to Avançado de Coleta Exter-
na (PACE) de São Sebastião
do Paraíso o nome do ex-ve-
reador Valdeci Amorim de
Lima. O tema causou discus-
são entre o presidente da Ca-
sa, autor do projeto, e verea-
dores contrário à proposta.

O Projeto de Lei nº 5515,
apresentado por José Luiz das
Graças e defendido por ele
como uma homenagem pós-
tuma à incessante luta de
Valdeci pela implantação de
um banco de coleta de san-
gue no município, deu entrada
na Câmara durante a sessão
de segunda-feira, 28, contudo,
por seis votos a três, não foi
aprovado pela maioria como
sendo objeto de deliberação.

Cidinha Cerize, Juliano
Reis, Lisandro Monteiro, Luiz
de Paula, Pedro Delfante e
Vinício Scarano votaram con-

PL de nome do banco de sangue
gera discussão na Câmara

Reunião da última segunda-feira teve clima acalorado depois que homenagem póstuma foi rejeitada pela maioria dos vereadores

tra a deliberação da proposta,
enquanto Antônio Picirilo,
Marcão da Ambulância e Sér-
gio Aparecido Gomes foram
favoráveis.

Após o resultado da vota-
ção, José Luiz das Graças leu
a justificativa do projeto e, em
seguida, ressaltou que a Casa
estava votando contra o pro-
jeto que homenagearia uma
figura que tanto fez para a
implantação do posto avança-
do de coleta de sangue. “Mui-
to me assusta esta Casa po-
der recusar o nome de uma
pessoa da família Amorim,
que tanto se dedicou a isso.
Mas o plenário é soberano e
a decisão foi que o projeto fos-
se rejeitado”.

Marcão, que votou a favor
do projeto, pediu a palavra e
esclareceu que na negativa
dos colegas não seria contra
o nome de Valdeci e seu tra-
balho. De acordo com o ve-
reador, “faltou um diálogo
melhor” entre eles sobre a
proposta. “Faltou chegarmos
a um consenso, até para não

do ex-vereador como “infe-
liz”. Por fim, ela declarou que
pretende ouvir a sugestão do
grupo do banco de sangue e
que, se houver consenso da
maioria, vai votar a favor da
homenagem.

A discussão perdurou por
quase uma hora, com os de-
mais vereadores enaltecen-
do s figura de Valdeci e de-
fendendo o diálogo da Casa
com os membros do grupo do
banco de sangue. Por fim,
José Luiz das Graças afir-
mou que respeitaria a deci-
são do plenário, e que conti-
nuaria defendendo o nome
de Valdeci para o posto de
coleta. Depois, a sessão or-
dinária seguiu conforme o
rito.

O Posto Avançado de Co-
leta Externa de Paraíso deve
iniciar suas atividades em ou-
tubro e servirá como um bra-
ço do hemonúcleo de Passos
que facilitará a vida dos doa-
dores do município, que não
precisarão mais ir a outras ci-
dades.

ter esse tipo de situação. Não
é nada contra o Valdeci, que
tem uma história ilibada. Por
tudo o que ele fez como vere-
ador e profissional da área da
saúde, deveria dar o nome a
um hospital. Foi um pouco
precipitado, tínhamos tempo
para fazer isso”.

José Luiz, então, disse que
não haveria necessidade de
diálogo diante do merecimen-
to do ex-vereador e que aque-
les que votaram contra o pro-
jeto entendiam que Valdeci
não era merecedor de tal hon-
raria. Essa fala acendeu os
ânimos dos vereadores, dan-
do início a uma discussão en-
tre eles e o presidente.

Vinício Scarano e Cidinha
Cerize foram os demonstra-
ram maior repúdio à falta do
presidente. “Era justamente
esse ponto que a gente queria
evitar aqui em plenário quan-
do conversamos na sala de
reuniões e no grupo de
WhatsApp dos vereadores.
Eu temia que vossa excelên-
cia jogasse nas pessoas que

estão votando contra o proje-
to que seria, na verdade, con-
tra o nome do Valdeci, como
o senhor fez. Poderia, sim, até
ser o nome do Valdeci, só que
a decisão não cabe a nós nes-
se momento”, disse Scarano,
lembrando que era desejo da
maioria dialogar com o grupo
de pessoas ligadas à doação
de sangue na cidade para que
ele apontasse o nome da pes-
soa a ser homenageada com
o nome do posto. “O reconhe-
cimento de pessoa A, B ou C
não caberia, neste momento,
a um vereador que não quis
escutar o grupo do banco de
sangue”, completou.

José Luiz se defendeu das
acusações, declarando qual-
quer vereador teria o direito
de apresentar um projeto e
que havia tentado falar sobre
a ideia em reunião de pauta
ocorrida na semana retrasada,
e que Scarano não estava pre-
sente. Disse, contudo, que
Cidinha Cerize não teria es-
paço deixado falar naquele
momento.

Em seguida, foi a vez de
Cidinha Cerize dar sua opi-
nião sobre a questão. Insatis-
feita com a postura do presi-
dente, ela disse que das Gra-
ças não teria respeitado um
“acordo de cavalheiros” que
costuma ocorrer quando se
decide pelo nome de uma
obra pública de grande inte-
resse e mobiliza-ção. A
vereadora também comentou
que o grupo do banco de san-
gue tinha outro nome em
mente para homenagear, mas
que das Graças não teria de-
monstrado interesse em ou-
vir a sugestão. “O Zé disse
bem claro: ‘é minha prerro-
gativa e eu não tenho interes-
se em ouvi-los’”, narrou.

Cidinha ainda lembrou que,
em 2019, ela e outros colegas
aprovaram projeto do atual
presidente da Câmara que
nomeava uma praça com o
nome de Valdeci. “Ele já foi
valorizado, já foi reconhecido”,
disse a vereadora, que ainda
classificou a fala de José Luiz
em relação à rejeição à figura
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1914

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 34 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada, murado

de um lado e nos fundos
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados

e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de

murosprontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com

escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de
2.250,00m2

R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa
simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em
pasto, topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires,
formado em café

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro social, varandas, árvores
frutíferas, área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de
mina, pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia
elétrica  passa na propriedade, formado em
brachiarão,  pode plantar café

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino,
terra de cultura vermelha, água de mina,
energ.elétrica, casa sede boa, área de churrasco, casa
de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão, tuia, feito
CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha

com fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil +
110 prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro social,  lavanderia COB, terreno 180m2,
espaço p/ garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01 banheiro,
garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências
independentes.

R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa
conjugados, cozinha, banheiro, lavand coberta,
garagem 02 autos cob.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia
cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,
garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta
nos fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

IMÓVEIS

• TROCO, TERRENO COM
AREA VERDE 4950M²: com
escritura e registro à 2,5km da
Rodoviária de São Sebastião
do Paraíso, sendo 90mts de
testada declive para os fundos
com 55 MTS de comprimen-
to. 3 chácaras juntas  próxi-
mo ao centro urbano, poden-
do utilizar para (criações de
vaca leiteira e outros) Aceito
troca por veículo 1.0,  4 por-
tas, acima de  2020 minha pre-
ferência. Negociar com  Carlos
wtsp 31 994704220

• VENDO CASA EM
FRANCA: Terreno de 312m2,
Parte alta do Eden (perto do
Fórum e Unesp) 3 quartos, 1
suíte c/, Armários modulados,
3 banheiros, Sala de estar
ampla, Sala de jantar, Cozi-
nha, Piso de madeira na sala
e quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr. p/
5 carros, Jardins, Piscina com
spa, led, cascata e aqueci-
mento solar. Área gourmet 
dispensa, Sistema de segu-
rança c/ cerca, alarme
monitorado e 8 câmeras. Va-
lor 750.000,00. Estudo troca
por casa de menor valor em
Paraíso. Tel 16-98139-1384

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala,
cozinha, banheiro, 2 dormi-
tórios, garagem p/ 2 carros
com portão automático,
quintal com área de lazer
na rua Ceará 215 - Vila
Helena. Tels: (19) 99234-7410
e (19) 98177-9811.

• ALUGO APARTAMENTO
NO CENTRÃO: 3 quartos com
armários, sendo uma suíte
com hidromassagem. 140m2.
ZAP 99970-3311

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitória
II rua Vereador Alfredo Ri-
beiro, ao lado do Jardim
Bernadete, medindo 11,33
metros de frente por 24,30
metros de lateral, (293,18
m²). Tratar (35) 98429-66229

• VENDE-SE 3 TERRENOS
PARQUE BELVEDERE I: infra

estrutura completa com 160m²
cada. Tratar pelo fone 3558-
6862 e 99118-9108

• APARTAMENTO EDIFÍ-
CIO COLINAS: com 3 quar-
tos, 2 garagens. Somente a
vista. Tratar 35 99977-1626

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVILE-
GIADA: Rua João do Nino
265, bairro California Garden,
com 160m2 de area cons-
truida, garagem para 2 carros,
sala, copa/cozinha ampla, 3
quartos, 2 banheiros, lavande-
ria, quintal. Tratar direto com
proprietário 35 99937-8502.

• APARTAMENTO NO
CENTRO: aluga-se com dois
quartos, dois banheiros sen-
do um suíte, duas salas gran-
des, uma cozinha e uma área
de serviço. Rua Pimenta de
Pádua 1.418, em cima da
Akatone Modas. Valor R$
1.200,00. Fone: 3531-4057 é
99217-1591

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (35) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. 99974-2305

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e refe-
rências, nos finais de se-
mana,  Regina Miranda,
t ratar  pelo fone 99971-
7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos

finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• HB 20 1.0: vendo
2018/2019, 3 cilindros,
km 47.000 R$ 53.000,00
(a combinar) Tratar 35
98429-6229

VEÍCULOORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e
70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO
4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não
acredite, verá o que acontece-
ra. E.S.M., E.S.D. e S.B.P.

OPORTUNIDADES

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e
quintal cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00
m² / Área construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia
coberta com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala
ampla para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro
social, área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro,
piso laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro: Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais,
sala, copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha,
horta, pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

CASA NO BAIRRO MORUMBI
Vende-se casa na Rua Ana Alarcon Gonçalves,
n.º 241 Bairro Morumbi em São Sebastião do

Paraíso, contendo sala, cozinha, dois quartos,
banheiro, área de serviço coberta.

Informações com a proprietária
pelo tel. (35) 9 8817 2269 é whatsapp.

APARTAMENTO NO CENTRO:
Aluga-se com dois quartos, dois banheiros sendo

um suíte, duas salas grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone Modas. Valor R$

1.200,00. Fone: 3531-4057 é 99217-1591

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES
SEMI NOVAS: vende-se,
placas de potência de
325w, marca: Canadian.
Interessados entrar em
contato (35) 99127-0530

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-

dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
3558-5492. Fazemos ma-
nutenção preventiva e cor-
retiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

ALUGO SALÃO DE FESTAS
“Sonho meu”

Capacidade para 48 pessoas sentadas, com
pula-pula, som, piscina de bolinhas, freezer de 530
litros, microondas e ventiladores (TUDO NOVO).
Com dois banheiros. Localizado  na rua Dr. João
Caetano, 681 - Vila Mariana. Inorfamções: 99167-
4154 ou 99120-8251
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Por Ralph Diniz

Na manhã de segunda-fei-
ra, 28, a diretoria da Funda-
ção Sanatório Gedor Silveira
e o prefeito de São Sebastião
do Paraíso, Marcelo Morais,
se reuniram com o secretário
de Estado de Saúde de Minas
Gerais, Fábio Baccheretti, a
fim de debaterem alternativas
para impedir o fechamento do
hospital psiquiátrico do muni-
cípio, que sofre com uma gra-
ve crise financeira.

O encontro, promovido
pelo deputado estadual Antô-
nio Carlos Arantes, foi reali-
zado na Cidade Administrati-
va de Belo Horizonte e, tam-
bém, contou com as presen-
ças do parlamentar da superin-
tende regional de Saúde de
Passos, Kátia Rita Gonçalves.
O curador Fernando Alvaren-
ga e o superintende hospitalar
Jean Marco do Patrocínio re-
presentaram o Gedor Silveira.

Morais e Alvarenga expu-
seram ao responsável pela
gestão da Saúde no Estado a
situação delicada vivida hos-
pital psiquiátrico, que hoje tem
déficit mensal de cerca de R$
300 mil e corre risco de fe-
char suas portas a qualquer
momento. Os gestores ainda
apontaram a Baccheretti que
os principais entraves finan-
ceiros decorrem de fatores

Autoridades se reúnem com secretário de
Saúde do Estado para salvar Gedor Silveira

Encontro ocorrido no início desta semana em Belo Horizonte teve como pauta a grave crise financeira vivida pelo hospital psiquiátrico

como a falta de significativos
incentivos governamentais e
os valores defasados das diá-
rias pagas pela SUS à institui-
ção.

Diante da situação, o se-
cretário de Estado sinalizou
com a possibilidade do direcio-
namento de recursos financei-
ros como alternativa para
manter o hospital funcionan-
do. Ele também sugeriu am-
pliação da atuação do hos-
pital e uma junção com a San-
ta Casa de São Sebastião do
Paraíso, se tornando assim
uma entidade só, possibilitan-
do mais repasses de recursos
para o atendimento. O Secre-
tário ainda se colocou à dis-
posição para o envio de recur-
sos para a realização das obras
necessárias para essa ampli-
ação de atuação.

“Seguimos trabalhando
juntos ao deputado Arantes, ao
prefeito Marcelo e ao Hospi-
tal para que possamos resol-
ver essa questão. Com essa
ampliação da sua atuação o
hospital poderá manter sim o
atendimento à saúde mental,
que é muito importante, mas
também ampliar o atendimen-
to em outros gargalos que en-
contramos na saúde e que
podem ser sanados com a
integração com a Santa Ca-
sa”, disse Fabio Baccheretti,
que também destacou a im-

sidente da associação e pre-
feito de Passos, Diego Olivei-
ra, durante audiência pública
realizada no último dia 17, na
Câmara de Paraíso. Na oca-
sião, ele indicou que as pre-
feituras que possuam pacien-
tes no Gedor Silveira paguem
diárias dobradas ao hospital.
A tendência é que ele apre-
sente a proposta aos prefei-
tos dos 153 municípios que
compõem o grupo. “Não tem
mágica: a questão é dinheiro.
Passos vai dar o exemplo e
puxar essa fila. Ninguém teve
coragem de chegar no Otto e
nos ajudar. Não vamos permi-
tir que isso aconteça aqui”,
disse à época, se referindo ao
hospital psiquiátrico Otto
Krakauer, de Passos, que fe-
chou suas portas em 2016. A
instituição chegou a atender
pacientes de mais de 100 mu-
nicípios, mas paralisou suas
atividades também por proble-
mas financeiros.

O Gedor Silveira é um dos
maiores hospitais psiquiátricos
de Minas Gerais e que atende
pacientes do Sul e Sudoeste
do Estado. Especializado em
saúde mental e dependência
química, a instituição é refe-
rência para 158 cidades. Ao
todo, são 160 leitos destinados
a pacientes do Sistema Único
de Saúde (SUS), além de 23
leitos particulares.

portância do envolvimento de
todos os municípios que são
atendidos.

Já Arantes, que possibilitou
o encontro entre as partes,
destaca que não medirá esfor-
ços para manter as portas do
hospital psiquiátrico abertas.
“Sempre trabalhei pelo Hos-
pital Gedor Silveira e tenho
certeza que com o apoio do
Governador Romeu Zema e
do Secretário de Estado de
Saúde, Fábio Baccheretti e
unido ao Fernando Alvarenga,
todos os servidores do Hospi-
tal, a prefeitura municipal e os

vereadores, vamos manter
aberto o nosso Hospital Gedor
Silveira.

Ao Jornal do Sudoeste,
Marcelo Morais declara que
a reunião foi positiva e “pro-
veitosa”, uma vez que houve
um avanço na intenção de re-
organizar a estrutura do hos-
pital para que ele possa aten-
der pacientes da macrorregião
tanto com leitos de psiquiatria,
quanto com leitos de longa
permanência, gerando diárias
e, consequentemente, receitas
maiores à instituição. A alter-
nativa, contudo, ressalta o pre-

feito, seria uma solução a
médio e longo prazos. Para
curto prazo haverá reunião
com todos os gestores que
compõem a Associação dos
Municípios da Microrregião do
Médio Rio Grande (AMEG),
no dia 5 de setembro. “Nesse
encontro serão debatidas
ações para não haver o es-
trangulamento financeiro do
hospital”, completa o prefei-
to.

A sugestão dessa reunião
da AMEG para debater ex-
clusivamente a questão do
hospital foi sugerida pelo pre-

Durante encontro com o gestor do hospital e lideranças políticas , secretário de Estado
sugeriu junção com Santa Casa e se dispôs a direcionar recursos para a entidade

Reprodução

Por Alex Rodrigues

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O diretor-geral do Operador
Nacional do Sistema Elétrico
(ONS), Luiz Carlos Ciocchi,
disse, nesta terça-feira (29),
que o sistema de proteção de
uma usina demorou mais tem-
po que o previsto para entrar
em ação, gerando uma sobre-
carga que causou o apagão
energético do último dia 15.

“Esta avaliação só foi pos-
sível graças às informações
que os agentes [do setor elétri-
co] nos passaram, mostran-
do o tempo que o aparelho [um
regulador de tensão] de uma
usina demorou a entrar em
ação”, revelou Ciocchi na aber-
tura da reunião conjunta das
comissões de Fiscalização Fi-
nanceira e Controle e de Minas
e Energia da Câmara dos De-
putados.

Segundo o diretor-geral do
ONS - entidade privada respon-
sável por coordenar e contro-
lar a operação das instalações
de geração e transmissão de
energia elétrica no Sistema In-
terligado Nacional – o equipa-
mento em questão deveria ter
demorado 15 milissegundos
para entrar em ação, confor-
me previsto nos projetos habi-
litados pelos agentes econômi-
cos, mas demorou entre 80

milissegundos e 100 milisse-
gundos.

Ainda de acordo com
Ciocchi, ao tentar reconstituir,
em simuladores, os fatos que
antecederam o apagão do últi-
mo dia 15, os especialistas do
setor não conseguiam obter o
desligamento das fontes gera-
doras usando o tempo de res-
posta indicado nos projetos. Só
ao receber “a pista” de que o
equipamento de uma usina pode
ter demorado além do tempo
previsto para entrar em ação,
os técnicos conseguiram re-
produzir o evento.

“A grande pista, já discuti-
da com técnicos, engenheiros
e com vários experts do setor,
é que aí está a causa de uma
série de outros eventos, de
aberturas de linhas, que leva-
ram a esta desconexão que atin-

giu praticamente todo o Brasil”,
acrescentou o diretor-geral do
ONS.

Ciochi reforçou que, con-
forme divulgado anteriormen-
te, o chamado “evento zero”
que contribuiu para que o apa-
gão acontecesse foi o desliga-
mento da linha de transmissão
500kV Quixadá-Fortaleza. Se-
gundo as autoridades do setor,
isso ocorreu milissegundos
antes da pane momentânea no
sistema, por “atuação indevida”
dos mecanismos de proteção
do Sistema Interligado.

“Repetindo o que falamos
à época, isso não foi a causa
do fenômeno, pois o sistema
brasileiro tem suas redundân-
cias [proteções em sequência]
e é projetado para resistir a uma
perda simples desta natureza”,
comentou Ciochi, voltando a

classificar a ocorrência do dia
15 como um “fenômeno com-
pletamente inusitado”.

O apagão energético deixou
cerca de 29 milhões de brasi-
leiros sem energia em quase
todo o país, com exceção do
estado de Roraima, cujo siste-
ma não está ligado ao do resto
do país. A interrupção do for-
necimento de energia elétrica,
que começou por volta das
8h30 (horário de Brasília) do
dia 15, afetou as regiões do país
de forma diferente.

Nas regiões Sul, Sudeste e
Centro-Oeste, de acordo com
Ciochi, o serviço foi restabele-
cido quase que integralmente
em menos de uma hora. Já na
Região Nordeste, a recupera-
ção demorou mais. Foram ne-
cessárias três horas para res-
tabelecer apenas 70% da car-
ga afetada. O impacto foi ain-
da maior na Região Norte. “Foi
praticamente um blecaute to-
tal e a recuperação enfrentou
algumas dificuldades. Ainda
assim, às 15h49, mais de 90%
da carga estava recuperada”,
apontou o diretor-geral do
ONS, admitindo que, em ter-
mos nacionais, o apagão foi “de
grandes proporções”.

O detalhamento das causas
e responsabilidades pelo apagão
constarão de um relatório con-
solidado que o ONS divulgará
nas próximas semanas.

Falha em equipamento de usina
contribuiu para apagão, revela ONS

Blecaute deixou cerca de 29 milhões de pessoas sem energia no dia 15

Agência Brasil/Arquivo



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
30 de Agosto de 2023

página 8 Jornal do Sudoeste

Para todo sobrecarrega-
do, há um folgado! Numa fa-
mília saudável, o comum é
que todos cooperem. Se
apenas um é o que dá conta
de tudo, algo está errado.
Mas o que fazer para alcan-
çar a harmonia familiar?

O primeiro passo é ana-
lisar onde está o problema.
Geralmente, o sobrecarre-
gado é também aquele que
não consegue delegar. Seja
por achar que o jeito que faz
é o melhor, seja por como-
dismo ou preguiça de ensi-
nar os demais. Se este é o
seu caso, repense agora
mesmo a sua prática. Você
pode estar negando aos
seus filhos a capacidade de
evoluir como pessoa.

Outro problema é a falta
de proatividade. Neste
caso, vale a pena investigar
se o ambiente favorece ou
poda as tentativas de inicia-
tiva. Por exemplo, a crian-
ça tenta se servir sozinha e
os pais impedem com medo
de que ela faça bagunça, ou
ela pega a vassoura e de
cara já recebe um "não
pode". Acha mesmo que
uma criança criada dessa
forma vai se tornar um ado-
lescente proativo e que aju-
da a família? Jamais! Den-
tro de um preguiçoso mora
uma pessoa insegura e que
não teve autonomia.

A boa notícia é que tais
problemas são facilmente
amenizados através do de-
senvolvimento da virtude da
ordem.

A ordem é a base de to-
das as outras virtudes.
Quando consolidamos o
bom hábito da ordem ainda
na infância, fica mais fácil
desenvolver as demais vir-
tudes. No artigo de hoje,
vamos focar na ordem ma-
terial.

A ordem material é a ca-
pacidade de organizar o am-
biente. Assim que a criança
já começa a andar, é possí-
vel educá-la na ordem ma-
terial. Um exemplo do que

ORDEM E HARMONIA FAMILIAR

Laura de Pádua Nascimento
Rodarte, Psicopedagoga e

Coordenadora Educacional

os pais podem fazer é pedir
que ela jogue a fraldinha suja
no lixo após a troca. Também
podem ensiná-la a guardar os
brinquedos, depois de brincar.
Crianças um pouco maiores
são capazes de tirar pó de
móveis baixos, colocar a rou-
pa suja no cesto. A partir de
4 ou 5 anos já podem arru-
mar a própria cama e manter
o quarto organizado. Aos 7
são capazes de aspirar a
casa, lavar talheres e vasilhas
de plástico, colocar comida
para os animais, e assim por
diante.

A medida que a criança
vai crescendo, ela pode as-
sumir encargos mais elabora-

dos em prol da família. Agin-
do assim, os pais estão ensi-
nando que viver em socie-
dade pressupõe servir e não
somente ser servido. Além
disso, a ordem material tam-
bém ajuda no desenvolvi-
mento das funções executi-
vas do cérebro, auxilia na
aprendizagem, melhora a ca-
pacidade de segmentação,
comparação e estabeleci-
mento de critérios.

Assumir encargos em
casa também está intima-
mente ligado à autoestima.
Ao contrário do que muitos
pensam, a autoestima me-
lhora de forma mais eficaz
quando a pessoa se sente útil
do que quando ela é simples-
mente elogiada. É por isso
que, no Colégio NESFA, nos
preocupamos em oferecer
aos alunos um ambiente or-
ganizado, estimulando a au-
tonomia e a virtude da or-
dem em todos os seguimen-
tos. Semana que vem, va-
mos tratar de outro assunto
importante: a rotina.

Por Ralph Diniz

A cidade japonesa de
Fukuoka foi palco de de-
sempenhos espetaculares
durante o Mundial Master
de Esportes Aquáticos, e o
brasileiro/neozelandês
Raphael Marinzeck Borbo-
rema foi um dos destaques,
competindo na categoria
M40-44, representando a
equipe Brasil Masters.

O paraisense que vive na
Nova Zelândia conquistou
importantes resultados, nas
provas individuais, ele con-
quistou:  9º lugar em 200m
Peito, com o tempo de
2:42.73; 13º lugar em 100m
Peito, cronometrando
1:13.10; 14º lugar tanto nos
50m Peito (32.12 segundos)
quanto nos 3km Águas
Abertas (48:47.7), e 40º lu-
gar em 50m Borboleta, com
o tempo de 29.79 segun-
dos.

Nos revezamentos,
Raphael também se desta-
cou, com as seguintes mar-
cas: 10º lugar no 4x50
Medley misto 240-279,
com o tempo de 2:41.79;
15º lugar no 4x50 Livre
masculino 160-199, crono-
metrando 1:47.84, e 17º lu-
gar no 4x50 Medley mas-
culino 120-159, com o tem-
po de 1:59.17.

A jornada de Raphael
até o Mundial foi desafiado-
ra. “Quando eu coloquei o
objetivo de ir para o Mun-
dial eu não fazia ideia do
que me esperava, nem téc-
nico eu tinha”, declara o
atleta. Mas, com determi-

Paraisense se destaca
no Mundial Master de

Esportes Aquáticos
Com resultados impressionantes, Raphael Marinzeck retorna do
Japão com sentimento de dever cumprido e muitos novos amigos

nação, ele terminou no Top
10 do mundo nos 200m
Peito e no Top 15 em todas
as suas principais provas in-
dividuais.

Raphael afirma grato a
todos que o apoiaram nes-
sa empreitada, especial-
mente ao técnico Rodrigo
Trivino, sua mãe Regina He-
lena, e a amigos como Peter
Gibbs, Nelson Duarte, To-
más Martins, Sueon e Fa-
brício Campos. “Voltei pra
casa super feliz com meus
resultados e uma experiên-

cia imensurável de um cam-
peonato mundial de altíssi-
mo nível”, reflete o nadador.

A paixão de Raphael
pelo esporte começou em
sua adolescência em São
Sebastião do Paraíso, Bra-
sil, onde conquistou diver-
sos títulos estaduais nadan-
do peito. Ele pausou sua
carreira competitiva na uni-
versidade, mas retomou em
2006 em São Carlos (SP),
sagrando-se campeão esta-
dual de não federados na-
quele ano.

Raphael Marinzeck Borborema
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